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ТЕПЕРЬ ТЫ В КУРС
ТЕРПЕЛИВЫЕ НАШИ ПЕДАГОГИ
17-19 ноября в Ачинске пройдёт Всероссийская науч

но-практическая конференция "Толерантность  и ком
муникативная культура педагога". Более 140 языкове- 
дов-специалистов из Москвы, Санкт-Петербурга, Барна
ула, Екатеринбурга, Кемерово, Новокузнецка и других го
родов России соберутся по инициативе нашего универ
ситета и Ачинского педагогического колледжа при учас
тии Института русского языка им. В.В.Виноградова РАН и 
Государственного института русского языка им. А.С.Пуш
кина. В программе: телемост Ачинск-Москва, дебаты, 
открытые диалоги, мастер-классы, деловые игры и др. 
Открывать это мероприятие будет ректор КрасГУ А.С. 
Проворов. Ярким событием таких лингвистических кон
ференций обычно становятся выступления председателя 
Российской риторической ассоциации Владимира Ива
новича Аннушкина. Под музыку собственного сочинения 
он читает стихи Ломоносова и Тредиаковского.

ПОГОВОРИЛИ С РОССИЕЙ
Вчера в нашем университете прошла И нтернет-кон 

ференция, в которой мы приняли участие наряду с дру
гими представителями вузов из 10 городов России. Кон
ференция была организована в рамках Всероссийского  
студенческого форума, он проходит в Томске с 16 по 
19 ноября. От Красноярского региона в разговоре о сту
денческом самоуправлении, социальном обеспечении 
студенческой молодежи, возможностях получения жи
лищных сертификатов для выпускников вузов (кстати, 
два таких серификата получили в этом году томские вы
пускники!) приняли участие А.В. Чайка и А.А. Смирнов 
(комитеты по делам молодежи), А.С. Проворов, О.А. Оси
пенко, С.А. Сагалаков, Б.В. Олейников, а также студенты 
— молодые политики.

СООБЩЕНИЕ ИЗ СТУДПР0ФК0МА
Начинается акция “Д е тс к и е  новогодние подарки  

д л я  с ту д е н то в -р о д и те л е й ” . Студентам (и бюджетни
кам, и платникам) и аспирантам, состоящим в профсо-

ЛЮ Б0П Ы ТН Ы Е ЦИФРЫ

Мы задались вопросом: сколько телефонных номе
ров студен тов  имеют в своих записных книжках на 
мобильных деканы ?

У О.Г. Смоляниновой, декана ППФ, на мобильном 
есть 7 номеров студентов нынешних (“это мой золотой 
фонд, те ребята, кого я могу назвать своими “правыми 
руками”) и 5 телефонов выпускников. У декана матфа- 
ка А.М. Кытманова на мобильном записаны исключи
тельно номера телефонов родных и близких. Декан 
ФСИЯ В.А. Разумовская имеет телефоны 8 -ми сту
дентов, декан экономфака Е.Б. Бухарова — 10, руко
водитель ФИиК Н.П. Копцева — 4. У С.Д. Чигановой 
(соц.-прав. фак-т) на мобильном телефоне — около 
десятка номеров студентов (но, вообще-то, мобиль
ным она пользоваться не любит и постоянно его забы
вает, поэтому большая часть номеров телефонов ре
бят — в записной книжке и в компьютере)

Абсолютным “победителем” становится декан фа
культета филологии и журналистики Е.О. Пугачева — 
в справочнике на ее мобильном хранится 26 номеров 
подопечных!

ЛЮ БОПЫ ТНЕЕ ЛЮ Б О П Ы ТН О ГО

Но химики пошли еще дальше. Деканат собрал номе
ра всех мобильных своих студентов. На всякий слу
чай. На сегодняшний день в картотеке — 235 номеров (3 

группы еще не сдали данные). Теперь деканат рассыла
ет сообщения: “лекции такой-то не будет, заболел пре
подаватель". Высокие технологии!

и л  'В е г /
юзе и желающим получить подарок сво
ему ребёнку к Новому году, необходимо 
заказать его у доброго Деда Мороза — 
своего председателя профбюро.

ЭЛЕКТРОННАЯ БИБЛИОТЕКА:
ПРОЦЕСС АКТУАЛИЗАЦИИ
В рамках Межвузовской секции компьютеризации 

библиотечных процессов на базе НБ КрасГУ прошел се
минар — "Электронная би блиотека : правовые и те х 
нологические аспекты  создания и взаим одействия",
где специалисты делились опытом организации своих 
виртуальных библиотек, договорились об организации 
сетевого взаимодействия, заслушали доклад ст. препо
давателя кафедры гражданского права М.В. Кротенко о 
правовом регулировании авторских прав при организа
ции электронных библиотек, а также доклад зам. дирек
тора НБ КрасГУ об организации подобных библиотек в 
России и за рубежом.

ЭТО БУДЕТ 28 НОЯБРЯ
Подготовка к губернаторскому балу продолжается. 

Танцоры репетируют. На конкурс проектов “Идеи для 
Красноярского края” наши студенты написали 10 работ. 
По условиям, от вуза участвовать могут только три. Поэто
му после “внутреннего” отбора КрасГУ будут представ
лять: физики с проектом “Здоровый Енисей", экономисты 
— молодежный инновационный центр “Развитие”; и про
дукт совместного творчества студентов разных факульте
тов — “Российско-китайский университет” .

Уже известен молодой преподаватель, за которого 
проголосовало наибольшее число студентов. На бал пой
дет Л .А . Шарнина, кафедра конституционного, админи
стративного и муниципального права — юрид. институт 
КрасГУ (кстати, его же выпускница).

А по IQ-тестам на бал отобрались 365 (!) студентов КрасГУ.
ДОБРЫЕ ДЕЛА
С 25 октября по 2 ноября студенты и сотрудники 

КрасГУ собирали для детей д е тс к о го  дом а  № 2  книги, 
одежду, мягкие игрушки. Инициировали это доброе де
ло студенты ППФ Денис Мамаев (2 курс) и Лиана Мар- 
тумян (5 курс, помощь именно этому детдому давно 
стала традицией в семье Мартумян). 2 ноября акция за
вершилась концертом, который для студентов нашего 
университета подготовили и провели детишки из Второ
го детдома. “Ответное слово” держали бардовцы Крас
ГУ, ВИА “Как их там” и команда КВН “Дружба” . Акцию 
поддержали спонсоры — “Стартрэвел” и “Аквавитэ” , по
дарившие детям симпатичные футболки, блокноты и 
т.п. А клуб “Гагарин” угощал ребят сладостями и моро
женым.

ПОХОЖЕ, ЕЩЕ ОДНА ТРАДИЦИЯ
К онц ерт в го сп и та ле , организованный силами 

студклуба КрасГУ 4 ноября, прошел “на ура”. Выступили 
КВНщики, и кривая настроения в больнице резко пополз
ла вверх. Студклубовцы думают приходить в гости к ра
неным солдатикам (которые, к слову, даже младше на
ших студентов) несколько раз в год. Сегодня — с шутка
ми, в другой раз — с концертом бардов и т.п.

"ТРУДЯТСЯ" БЕЗ ВЫХОДНЫХ
В длинные ноябрьские праздники народ отдыхал, 

отмечая в последний раз официально кто День согласия 
и примирения, кто — годовщину революции. Но не от
дыхали злые силы. Какие-то бандиты , отогнув решетку 
и разбив створку окна, унесли из одного кабинета 4 
корпуса компьютерную технику. Мониторы, правда, в 
эту щель не прошли.

Сегодня вопрос звучит так:
"Какое у вас сейчас жизненное настроение, 

и влияет ли на него университетская жизнь?"
Нем ировский В ален ти н  Геннадьевич, 

проф ессор , до к то р  социологических наук:
"Жизненное настроение у меня бодрое, весё
лое, оптимистическое. Особенно оптимизма 
добавляет тот факт, что сегодня студенты про
тёрли стол в аудитории, и можно не бояться из
мазаться. Вместе с тем в университете есть ос
нования для пессимизма. Это, прежде всего, 
развал учебных помещений, плохое состояние 
аудиторий. Просто стыдно вес

ти занятия, нужно приходить в рабочей одежде, 
со своей мебелью и своими осветительными 
приборами".

М алиновский М аксим, Х -4 2 : "Настроение 
плохое, потому что впереди сессия, и ничего не 
получается. Есть три предмета, по которым бу
дут очень сложные экзамены, их ещё нужно 
сдать, и я не знаю, как это сделать. Это сильно 
портит настроение".

Абрамовских Лю бовь Николаевна, кандидат экономи
ческих наук, до ц е н т каф едры  экономической теории: "Двой
ственное чувство: сейчас большая нагрузка, вроде как и студен
там сложно, и к сессии ближе иногда немного 
устаёшь, но одновременно работа доставляет 
удовольствие. Студенты всегда люди ищущие, с 
ними интересно, да и я просто люблю свою про
фессию".

Козлов Константин, Ф -3 2 : "Настроение 
вполне на уровне, но с университетской 
жизнью это связано мало. С начала этого учеб
ного года я работаю по ночам барменом в "Лу
че", и на университет остаётся значительно 
меньше времени. Как это отразится на учёбе — 
покажет сессия, но пока я почти всё успеваю".

Грицков Ю рий В икторович, д о ц е н т , 
к а н д и д а т ф и ло с о ф с к и х  наук: "На данный 
момент жизненный тонус пониженный. На 
моём настроении негативно отражается та 
суета, которая происходит вокруг проверки 
"останков" знаний студентов на ППФ (у сту
дентов старших курсов проверяют знания по 
сданным ранее дисциплинам — прим. авт.). 
Нас по этому поводу загружают бессмыслен
ной и, на мой взгляд, малопродуктивной ра
ботой".

А нж ела  Ландина, газета  УЖ : "Немного 
грустное: не удается направить все потоки информации в газе
ту. Порой о каких-то событиях узнаем из других СМИ. Мне ду
мается, что из соображений корпоративной этики (да и патрио
тических побуждений) все-все структуры, факультеты, отделы 
должны сначала информировать о своих делах и достижениях 
"Университетскую жизнь", а уже потом — городские и другие 
издания... А иначе для истории университета ваши события не 

сохранятся!"
Ш ульц Елена, Ф Х -6 3 : "Настроение 

хорошее, потому что у меня началась сес
сия. Я на шестом курсе, сессия уже дав
но не пугает, а эта у меня будет послед
ней. Последний раз начать учить в два ча
са ночи, к трём понять, что предмет инте
ресный и спросить себя, почему же я не 
ходила... Очень жаль, что этого больше не 
будет".

Елена ЛАРИ Н А, PR-23

Заверш илась конф еренция д о с та то ч н о  п редсказу 
емо. Р аб о ту  проф ком а за преды дущ ие 5 л е т  призна
л и  уд о в ле тв о р и те льн о й  (за  такое реш ение п р о го ло 
совали  52 человека, но 32 д е л е га та  все ж е  настаива
л и  на оценке "н е удо в ле тв ор и те льн о ”) .  Новым п р е д 
се д а те ле м  проф сою зной организации К р а сГУ  и збра 
л и  С .А . Сагалакова.

Отчет А.В. Ермакова был прослушан собравшимися 
с большим вниманием. Всем хотелось хотя бы из 
этого доклада узнать, чем жила профсоюзная ор

ганизация университета с 1999 по 2004 год. Самым горя 
чим м ом ентом  конф еренции с та л о  "вы ступление в 
прениях" А .А . Ш лапунова, три недели назад избранного 
профоргом матфака. Главный постулат его сообщения: 
профком не должен быть карманным органом ректората! 
Александр Анатольевич спросил: мы не приняли участия в 
городской акции протеста в октябре, потому что у нас все 
хорошо, нам не против чего выступать? А ведь тем време
нем преподаватели в университете остаются самым неза
щищенным классом. Рабочих мест не хватает катастрофи
чески: например, на кафедре теории функций — 20 сот
рудников и всего 3 компьютера; сотрудников различных

П Р О Ф С О Ю З  
Д О Л Ж Е Н  БЫТЬ 

К А М Е Н Н О Й  СТЕНОЙ
3 ноября прошла профсоюзная конференция 

преподавателей и сотрудников КрасГУ
служб в университете стало больше, чем профессорско- 
преподавательского состава; педагогам в большой пере
рыв пообедать невозможно — не успевают, так как столо
вая слишком мала для многотысячного университета. И 
т.п. Александру Анатольевичу аплодировали с воодушев
лением, и на миг показалось, что горячность оратора "раз
будит Герцена", но очереди желающих высказаться с три
буны не образовалось.

З атем  н аступ и ло  время вопросов и ответов , и со
всей очевидностью стало ясно, что  в данный момент боль
ше всего волнует университетскую общественность. Были 
обсуждены несколько мелких проблем (абонемент в бас
сейн для сотрудников и преподавателей, с которым все так 
и осталось непонятно; путевки и т.п.). И  5 раз разговор  
возвращ ался к главном у: что  б у д е т  с  общ еж итием  
квартирного типа д л я  п р еп ода в ате ле й  — ходят разго
воры о передаче его в муниципальную собственность. Но 
поскольку в этом вопросе нет ясности даже для професси
оналов — юридического отдела КрасГУ, в решение конфе
ренции было записано "разобраться в проблеме".

Выборы нового проф сою зного ли дер а  не были скан

О СТАТУСЕ ОБЩЕЖИТИЯ № 4
Комментарий Д. С. Андреева, начальника юридическо

го управления КрасГУ: “Юридический аспект вопроса: у 
нас нет обязанности  менять статус общежития № 4, это 
наше право. Что касается так называемой социально-по
литической стороны проблемы, лично мое мнение такое: 
передача общежития в муниципальную собственность про
тиворечит целям и стратегии развития университета.” 

Создана комиссия, которая работает над вопросом 
о статусе общежития. С результатами ее работы мы оз
накомим читателей УЖ.

дальными или сенсационными. Когда стало известно, что 
выдвинута кандидатура Сергея Андреевича Сагалакова, 
именно с ним — человеком деятельным, компетентным и 
самостоятельным — абсолютное большинство связало на
дежды на благоприятные перемены. Кроме Сагалакова бы
ли выдвинуты также В.И. Акулич (но Василий Иванович снял 
свою кандидатуру, прокомментировав это так: "Я — инже
нер, а не организатор") и прямо на конференции предложи
ли А.П.Таначакова (он тоже взял самоотвод) и А.В. Ерма
кова. За С.А. Сагалакова проголосовали практически все 
присутствующие — 108 человек.

За последние годы многие преподаватели и сотрудники 
университета просто забыли, что являются членами проф
союза, что есть организация, созданная именно для того, 
чтобы защищать их права. Профсоюз — по определению — 
должен быть если не оппозиционен руководству, то хотя бы 
контролировать все принимаемые в университете решения. 
Быть на стороне преподавателей. А не стоять в стороне.

А. В АС И ЛЬ ЕВ А
После заседания профкома 

(первого за пять лет) С.А. Сагала
ков дал короткое интервью газете: 
’’Главная наша общая задача — 
сделать все, чтобы КрасГУ остался 
федеральным вузом. Ведь если за
вод закроют, кому будет важно, как 
организованы рабочие места?..

...Сейчас пытаюсь понять, ка
кие есть проблемы. Подарки к но
вому году, подписка — это все “ра
бочие моменты”. А вот по-настоя
щему недорогой отдых (и это воз
можно), ипотека — непростые за
дачи, но очень актуальные.”

Сергей Андреевич пообещал, что работа профкома “бу
дет прозрачной” . Информировать общественность обо всем 
происходящем будут газета УЖ, стенд профкома и сайт.

А первой акцией нового проф ком а с та ла  б е с п ла т 
ная д л я  сотрудников К р а сГУ  вакцинация о т  гриппа. 

П р и в и в к у  м о ж н о  с д е л а т ь  
в м е д п у н к т е  ( 1 1 - 0 3 ) .
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Ф И и К : Д В О Й Н О Й  ЮБИЛЕЙ!
шш  е<Д;есять лет назад город Красноярск стал самым вос

точным городом России, где можно получить высшее 
■профессиональное образование по редкой и экзо

тичной специальности "искусствоведение" — сначала на базе 
психолого-педагогического факультета, а начиная с 1999 г. — 
на факультете искусствоведения и культурологии КрасГУ. По
этому в 2004 году здесь отмечают двойной "юбилей" — 10 лет 
специальности "искусствоведение" и 5 лет факультету, где се
годня открыта подготовка еще по двум специальностям — "со
циально-культурная деятельность" и "реклама". Но именно 
открытиями в области искусствоведения — как в сфере обра
зования, так и в сфере науки — славится сегодня этот факуль
тет, позитивное развитие которого совершается неуклонно и 
стремительно. К настоя- и-п

К ЮБИЛЕЮ ФАКУЛЬТЕТА  
ИСКУССТВОВЕДЕНИЯ И 

КУЛЬТУРОЛОГИИ
(10 лет специальности 

"искусствоведение" 
и 5 лет факультету)

щему времени усилиями 
научно-педагогического 
сообщества факультета 
удалось выстроить полный 
цикл вузовского и после
вузовского искусствовед
ческого образования. Дип
ломированные специалис
ты-искусствоведы, кото
рые проявили способнос
ти к образовательной и 
научной деятельности, 
имеют возможность про
должить обучение в аспирантуре по уникальным для сибирс
кого региона специальностям "теория и история искусства” 
и "религиоведение, философская антропология, философия 
культуры".

Сейчас трудно поверить, сколько сом нений бы ло  
высказано по поводу возм ожности развития искусство 
ведческого образования и науки в условиях Красноярс
кого региона, весьма отдаленного от крупных музейных и ху
дожественных центров — Москвы и Санкт-Петербурга с их 
собраниями шедевров мировой и отечественной художест
венной культуры. Существующая до этого традиция выстраи
вания искусствоведческого образования в "провинциях" пред
полагала, что местные специалисты-искусствоведы должны 
исследовать произведения тех художников, которые живут и 
работают в данном географическом пространстве. И мало кто 
верил в серьезную возможность научного исследования ше
девров мирового искусства, созданных человечеством на про
тяжении всей его истории — от Древнего Египта и Древней 
Греции до европейского и американского искусства XX-XXI вв. 
Однако научный руководитель специальности "искусствоведе
ние", профессор, доктор философских наук Владимир Ильич 
Жуковский сумел создать уникальную научно-образователь

ную концепцию, которая 
основывается на очень 
продуктивной теоретико
философской базе и поз
воляет не только совер
шать серьезные открытия 
в области искусствозна
ния, но и выстроить на их 
фундаменте соответству
ющий образовательный 
процесс.

О дним  и з звеньев  
этой  науч н о -о б р а зо в а 
тельн ой  и с к ус ств о в е д - 
чекой систем ы  я в ля е т
ся не им ею щ ее в м иро
вой практике аналогов  
изучение произведений  
мирового искусства  по  
эпохам с  помощ ью  г л у 
бокого "погруж ения" в 
данную  эпоху . Все базо
вые искусствоведческие 
курсы сопровождаются 

соответствующими учебными курсами по религии, филосо
фии, литературе, музыкальному искусству данного историко- 
культурного периода. Именно на этой информационной базе 
произведение искусства может быть понято как художест
венное воплощение общечеловеческих, актуально-историче
ских и индивидуально-личностных идей, раскрывающих сущ
ностное для человека стремление преодолеть свою времен
ность и ограниченность в попытке соединиться с вечным и 
абсолютным. Тем самым произведение искусства выступает 
единственно возможной образной формой воплощения и са
мого стремления, и его цели.

П роф ессор  В. И. Ж уковский со зда л  научную ш колу, 
где ставятся и решаются 
самые актуальные пробле
мы теории и истории искус
ства, среди которых наибо
лее злободневным являет
ся создание собственно те
ории искусства, которая до 
сих пор отсутствует и как 
научная система, и как ос
нова прикладных методик 
для анализа художествен
ных произведений.

Кажды й го д  вот уж е  
д е с я ть  л е т  группа с ту 
д е н т о в -и с к у с с тв о в е д о в  
начинает д о л го е  и тр у д 
ное восхож дение  к фор
мированию себя в качестве 
профессионалов высокой 
квалификации и людей с 
развитым и адекватным 
самосознанием, позволяю
щим творчески преодоле
вать внутренний и внешний 
хаос, который всегда изна
чален и в упорядочивании 
которого и проходит собственно жизнь каж
дого человека. Самые лучшие и талантливые 
выпускники факультета искусствоведения и 
культурологии остаются здесь в качестве 
преподавателей и специальностей этого фа
культета и всех остальных специальностей 
КрасГУ в целом.

Сегодня К расГУ  р е а ли зуе т концепцию  
ф ундам ентального эстетического  образо
вания, и студенты естественнонаучных и гума
нитарных факультетов изучают комплекс эсте
тических и культурологических дисциплин, та

ких как "Язык и история музыки", "Язык и история изобрази
тельного искусства", "Язык и история всемирной литературы", 
"Религиоведение", Культурология". Эта концепция прошла ап
робацию на многих всероссийских и международных конфе
ренциях, заслужив признание многих ведущих специалистов 
российских и зарубежных вузов. В настоящее время концеп
ция фундаментального эстетического образования — визит
ная карточка Красноярского государственного университета. 
Студенческий абонемент для бесплатного посещения симфо
нических концертов Красноярской филармонии студентами и 
преподавателями КрасГУ — это легенда и реальность однов
ременно.

Разум еется, образовательны е концепции реализации  
------------------  с п е ц и а ль н о сти  "искус

ствоведения" в условиях  
Сибири  и фундаментально
го эстетического образова
ния в классических универ
ситетах базируются на серь
езном научно-исследова
тельском фундаменте, кото
рый и создается научным со
обществом профессуры и 
преподавателей факультета. 
На двух факультетских ка
федрах работают четыре 
доктора наук — лучших спе

циалистов Красноярского региона в области теории и истории 
мирового и отечественного искусства, культурологии, комму
никационных гуманитарных технологий, религиоведения. Это 
доктора философских наук В.И. Жуковский, Н.П. Копцева, О.А. 
Карлова, Я.И. Григорьева.

И спользуя научный потенциал э ти х  ученых и привле
кая гуманитариев —  докторов наук др у ги х  каф едр и ф а 
культетов  (доктора исторических наук В.В. Гришаева, докто
ра философских наук А.Я. Райбекаса, доктора социологичес
ких наук В.Г. Немировского), стало возможно осуществить 
давнюю мечту Красноярского госуниверситета — открыть дис
сертационный совет по защитам диссертаций по философс

кой отрасли и привлечь к его работе лучших специалистов 
университета и города Красноярска в целом. Председателем 
диссертационного совета стала декан факультета искусство
ведения и культурологии, доктор философских наук Н.П. Коп
цева. 15 октября 2004 года состоялись первые защиты препо
давателей факультета, первых его выпускников — Натальи 
Юрьевны Дмитриевой (тема диссертации "Художественный об
раз в диалектике сущности и явления") и Ирины Анатольевны 
Пантелеевой (тема диссертации "Репрезентативные возмож
ности произведения искусства в организации художественной 
культуры"). Научные оппоненты дали высокую оценку этим дис
сертационным исследованиям, и голосование по присуждению 
Н.Ю. Дмитриевой и И.А. Пантелеевой ученых степеней кандида
тов философских наук было единогласно позитивным.

Как д л я  ф акультета , так и д л я  университета данные  
защ иты  являю тся ярким и знаковым собы тием. Благода
ря работе диссертационного совета КрасГУ имеет все воз
можности укрепить свои позиции лидера в области гумани
тарной науки и образования, поскольку специальности совета 
"Теория и история искусства" и "Религиоведение, философс
кая антропология, философия культуры", с одной стороны, 
чрезвычайно востребованы в вузовской науке Сибирского ре
гиона, а с другой — уникальны и не имеют аналогов в других 
восточных российских университетах.

Огляды ваясь на прош едш ие де ся ть  л е т , можно приве
тствовать факультет искусствоведения и культурологии в его 

неустанной работе на благо университета в целом. Достиже
ния научной школы факультета отражены в организации Пер
вой и Второй Всероссийской научно-ме
тодологической конференции "Художе
ственная культура: теория, история, ме
тодика преподавания, творческая прак
тика", которая вот уже два года подряд 
проводится на базе Красноярского госу
дарственного университета. Студенты 
факультета, занимающиеся НИРС, ежегодно занимают при
зовые места в конкурсе на лучшую студенческую научную ра
боту ККФН, выступают лауреатами премий главы Города, 
стипендии Губернатора, стипендии Президента РФ, ассоци
ации "Интеллект и культура". Ежегодно на факультете изда
ются монографические научные исследования, сборники ма
териалов всероссийской конференции, учебные пособия, ре
комендованные к межвузовскому использованию.

Развитие ф акультета  связано с реализацией новых 
образовательны х программ вузовского, послевузовско
го и до п олн и те льн ого  образования. Конкурс абитуриентов 
на специальность "Реклама", которая реализуется на этом 

факультете, был рекордным не 
только для нашего университета, 
но и для всех вузов города. Проб
лемы Красноярского региона в 
области культурной политики по
могает решить реализация обра
зовательной программы специ
альности "социально-культурная 
деятельность", где по заказу Кра
евой Администрации обучаются 
специалисты-практики в области 
управления культурой. Созданы 
все предпосылки, чтобы и эти 
специальности оказались столь 
же успешными в своем развитии, 
как искусствоведение — любимое 
детище и гордость факультета.

Искусство понять 
.. сложно.
И с к у с с т в о в е д а

м о ж н о .
К а к о е  с а м о е  я р к о е  и з а п о м н и в ш е е с я  собы тие 

из ж и зн и  Ф а к у л ь т е т а  в ы  м о ж е т е  н а з в а т ь ? 
Борис Бородуш кин (5 курс): "Лично у меня в па

мяти навсегда останется рисование плакатов для пос
вящения, так как все это происходило во время мини
сессии, и преподаватели требовали полной отдачи и в 
учебе, и в подготовке к факультетскому мероприятию. 
И вот мы целую ночь рисовали этот плакат — ползали 
по нему, как муравьи по поляне. А результат получился 
хорошим."

р а з д н о в а н и е  ю б и х е я  
п р о й д е т

3  д е к а б р я ,  в  2 > с £ ;Д .

Лена  Иовик (4 курс): "Самым ярким событием бы
ло, конечно же, погружение — где общение преподава
телей и студентов проходило в неофициальной атмос
фере. Были очень интересны и предложенные задания, 
а также то, что преподаватели выступали не в своей 
обычной роли. Ещё одно, о чем вспоминается — это 
подготовка семинарских заданий на первом курсе по 
группам, где обсуждение волнующих вопросов искус
ства проходило в свободной обстановке — например, „ 
за чашкой чая дома у одногруппников."

Вопрос Аминовой Галим е Ураловне, началь
нику У М У  К расГУ  (бы ла вторым деканом  ФИ и К).

—  Т е п е р ь  з а  с в о и м  р о д н ы м  Ф а к у л ь т е т о м  Вы 
" н а 6 л ю д а е т е "  с о  с т о р о н ы .  К а к ,  п о  в а ш е м у  м н е н и ю ,
ИЗМЕНИЛАСЬ АТМ О Сф ЕрА НА ф АКуЛЬТЕТЕ?

— Атмосфера, конечно, изменилась. Было бы 
странно, если бы она осталось той же. Но при всех из
менениях на нашем факультете, вне зависимости от ру
ководителя, всегда была, есть и будет арт-сфера или 
творческая среда, носителями которой являются пре
подаватели и студенты, верные высокому искусству. 
Проявляется она на занятиях, в научных статьях, в док
ладах на конференциях, в выступлениях на факультетс
ких праздниках, посвященных осмыслению идеалов ху
дожественной культуры. Без этой питательной творчес
кой среды невозможна жизнь факультета искусствове
дения и культурологии.

П р е п о д а в а т е л и  Ф а к у л ь т е т а  — к а к и е  о н и ?

Ж илейко Катя и Беспрозванных Таня (1 курс),
рассказывали о первых впечатлениях от факультета и 
оказалось, что самое замечательное —это преподава
тели, которые самые классные, они отличаются особой 
вежливостью; во многом именно благодаря им первые 
месяцы на факультете оказались столь захватывающи
ми. "При поступлении мы даже не ожидали, что все 
здесь будет так интересно".

А Борисова Наташа, Сапунова Настя, Бралкова  
Аня (4 курс) охарактеризовали каждого преподавате
ля — "ведь, несмотря на общее место работы, педаго
ги такие разные".

Наталья Петровна Копцева — лицо факультета, с 
философским подходом ко всему: очень хорошо это 
подтверждает фраза "Пустяки — дело житейское", не 
один раз слышанная от нее.

Жуковский Владимир Ильич — "Зевс" факультета 
или Папа Карло, вырезающий из бревен, то есть сту
дентов, Буратино. При этом сам он не поддается од
нозначной характеристике: в одно и то же время он 
строгий и по-ребячески веселый.

Молодые преподавательницы были 
признаны нимфами факультета. Мария 
Владимировна Тарасова —  перпету
ум-мобиле, генератор, находящийся в 
постоянной учебе; был отмечен и её 
саркастический юмор, как самый луч
ший. Дмитриева Наталья Юрьевна 

вызвала ассоциации с одухотворенной дамой 18 века. 
Пантелеева Ирина Анатольевна — воплощение актив
ной жизни. Миркес Мария Моисеевна — система фа
культета — почти математическая; со спартанским под
ходом ко всему. Майя Гавриловна Сульберекова —  бу
дущее факультета —генератор нового, трудолюбивая 
"пчелка". Митасова Светлана Анатольевна —  продол
жательница философской линии Натальи Петровны.

А преподавателя музыки Кульбежекова Виктора Ни
колаевича, который самоотверженно пытается препо
дать целый курс консерватории, студенты ценят за 
"полное воодушевление своим предметом". Как сказа
ла одна студентка: "Даже глазки бесполезно строить".

Что О ТЛИ Ч А Е Т С ТУ Д Е Н ТО В  ФИиК?
Алексей Хвостенко, 3 курс PR: “Они отличаются 

особенной одухотворенностью и утонченностью, а в об
щении им присущ "культурологический понт".

Майя Гавриловна Сульберекова, преподава
тель ФИиК: "Наши студенты обладают особенной 
внутренней харизматичностью. И место, в котором они 
находятся, также наделяется этим качеством. А если 
говорить о внешних отличиях, то студенты-первокурс
ники представляются очень разными, а к пятому курсу 
становятся, кажется, более похожими между собой — 
между ними образуется некий мистический союз, кото
рый остается навсегда. Это я могу сказать и по 
собственному опыту."

Опрос провела студентка ФИиК 
Саша Семенова, 4 курс



18 ноября 2004 г. Университетская  Жизнь 3 стр.

Ш ВЕйЦАРиЯ. В ЕВРОПЕ, НО И . З  P A A b f M X  C T P A f i C T B K l X  
В О З В Р А Т Я С Ь . . ,

(Мы заканчиваем публиковать рассказ доктора юриди
ческих наук Николая Васильевича Щ едрина о швейцарс
ких впечатлениях. Начало в УЖ № 15.)

A CVVbU КТОР
Федеральный суд Швейцарии находится в Лозанне. От 
’ Базеля это всего 2 часа на поезде. Но там уже гово

рят преимущественно на французском, вывески и названия 
улиц тоже на французском языке. Здание Федерального суда 
— настоящий дворец, расположенный напротив старинного 
парка Мон-Репо, где жил великий Вольтер. К зданию суда ве
дут 100 ступеней. Это для того, чтобы, как пошутил прини
мавший Щедрина федеральный судья Випрехтигер, жалоб
щики не одолевали. И действительно, ни одного посетителя 
перед в Федеральным судом и в самом здании суда Щедри
ну так и не удалось увидеть. То ли лень преодолевать сотню 
ступеней, то ли смущают строгие, как в аэропорту, меры бе
зопасности. Тем не менее, по словам Випрехтигера, феде
ральный суд работает достаточно интенсивно. Однако такой 
суеты, как в Европейском суде или в Красноярском краевом 
суде, не наблюдается. В огромных коридорах и в залах засе
даний почти никого нет. В коридоре встретили только одну 
женщину, которая оказалась судьей по фамилии Ротенберг 
(в переводе на русский — Красная гора)»Она очень обрадо
валась, что в Сибири есть город-однофамилец и обещала 
непременно его навестить. Другого судью встретили в бога
тейшей библиотеке суда, оснащенности которой может по
завидовать любой юридический факультет.

Пришло время обеда, и судья Випрехтигер пригласил 
Щедрина и Лахенмайера в небольшой испанский ресторан
чик. Тут-то Щедрин, наконец, понял, почему в Федеральном 
суде пустынно. Часть судей уже сидела в ресторане и, судя 
по всему, давно. После испанских блюд и, в особенности, 
испанского вина в разговоре появилась "живость испанско
го". Когда Лахенмайер довел до сведения швейцарских су
дей щедринское сравнение Европейского суда с бензоза
правкой, они еще с большей теплотой стали потчевать гос
тя. Судя по реакции, сравнение их очень позабавило. Уж 
их-то дворец правосудия с заправкой не сравнить. И в этом, 
по мнению Щедрина, отразилась еще одна швейцарская 
особенность — некая разновидность эгоцентризма, какая- 
то особая гордость. Жители этой страны уверены: все, что 
делается в Швейцарии — часы, шоколад, сыр, перочинные 
ножи, дворец правосудия и само правосудие — все со зна
ком качества. Очевидно, по этой причине все, что сделано в 
Швейцарии, стоит на порядок дороже. Другие страны и го
рода достойны, конечно, внимания, но там априори все худ
шего качества. А, может быть, они правы?

в е ж л и в о с т ь  и ПРЯМООУЩЦЕ
|вейцарцы вежливы, но прямодушны. Вот пример.
I Каждую субботу рядом с храмом науки — универси

тетом проводится блошиный рынок. Щедрин купил у мест
ной жительницы старую настольную лампу, после чего со
стоялся довольно забавный диалог. Женщина, узнав по язы
ку иностранца, поинтересовалась — откуда он. "Из Сибири? 
Это где живут преступники и убийцы?” Услышав, что собе
седник работает в университете, да еще и профессором, 
она устроила форменный допрос: говорите ли вы на англий
ском? французском? итальянском? только на этом не очень 
хорошем немецком? Тогда какой же вы профессор? (Сама 
она, хоть и не работает в университете, знает, как многие в 
Швейцарии, да и вообще в Европе, по меньшей мере четы
ре этих языка.) На всякий случай поинтересовавшись, не 
владеет ли она китайским, Н.В. заявил, что вот к Сибири, 
например, ближе Китай, Япония, Корея, и русские профес
сора владеют, в первую очередь, этими языками. (Чтобы 
доказать, что ты не убийца, пришлось соврать. Да и за дер
жаву стало обидно.)

Запомнилась и такая история. В июне Базельский уни
верситет проводит "Унинахт", то есть университетскую ночь. 
Презентация факультетов, кафедр, научных направлений, 
музыка, танцы, пиво. Все кипит, но пьяных нет. Интересно. 
Недалеко от входа в университет останавливают студенты и 
дают в руки теннисный мяч. Объясняют: если, мол, Вы про
тив решения университетского совета, то в знак протеста 
можете мячом разбить пирамидку из поставленных друг на 
друга пустых банок. На банки вместо этикеток наклеены 
портреты ректора и членов ученого совета, которые прого
лосовали за непопулярное решение о сокращении подго
товки по некоторым специальностям, короче за то, чтобы 
швейцарское образование было больше "ориентировано на 
практические потребности". Щедрин хотя и посочувствовал 
бедным швейцарским студентам, но бросать мяч отказался.

У нас другие традиции. Даже правду в лицо говорить не 
принято. А уж мячом — совсем неловко. Даже если это 
фотография.

ЭКЗАМЕН СО АН
гонечно, главным для Н.В. Щедрина событием поезд
к и  стал доклад, который по условию гранта он обя

зался сделать в Базельском университете. Доклад был за
планирован в конце пребывания, и это не давало покоя. Ка
ждый день что-то перекраивалось, вносились новые штри
хи. Тема была согласована еще до поездки: "Новые формы 
защиты прав осужденных: опыт преподавателей и студентов 
Красноярского государственного университета". Предпола
галось рассказать о ра
боте нашей юридиче
ской клиники. С мате
риалами тоже не было 
проблем. Была подго
товлена презентация: 
таблицы, графики, фото

В Базельской тюрьме. 1) Оборудование д л я  анализа  
на наркотики. 2) Прачечная самообслуживания.

3) Комната заклю ченного.

графин. Заголовки и надписи на немецком языке. Текст док
лада тоже был еще в Красноярске переведен на немецкий 
язык. (Спасибо нынешним и бывшим студентам отделения 
сравнительного правоведения: И. А. Дамм, О.М.Кылиной и 
О. В. Михалевой — очень помогли.) Тем не менее, пережи
вал: поймут ли слушатели плохой немецкий, хотя и с хоро
шим сибирским акцентом и, самое главное, сможет ли док
ладчик сразу понять суть вопроса и адекватно ответить. 
Ведь переводчика нет. Но все, слава богу, обошлось. Слу
шатели поняли, что в Сибири много колоний и заключен
ных, но мало университетов и ученых. Чрезвычайно удивили 
всех исполненные докладчиком под занавес две песни соб
ственного сочинения, одна — посвященная криминологии, 
другая — от имени заключенного. Хотя песни исполнялись 
на русском, их немецкий перевод был представлен слуша
телям на экране. Особенно заинтересовались студенты: не
ужели в России всегда так читают лекции; пришлось разоча
ровать.

После доклада в узком кафедральном кругу было мно
го профессиональных вопросов, но в менее официальной 
обстановке получилась настоящая дискуссия. Наш опыт 
заинтересовал швейцарских коллег. В самой Швейцарии 
студенческих юридических клиник нет, поскольку это аме
риканская модель. С осужденными студенты не работают. 
Наверное, потому что осужденных к лишению свободы там 
очень мало. В Швейцарии в местах лишения свободы со
держится около 5 000 осужденных и подследственных, в то 
время как в Красноярском крае — около 37 000. Да и 
швейцарским осужденным грех на что-либо жаловаться. 
Бытовые условия в Базельской тюрьме (в чем Щедрин убе
дился лично) гораздо лучше, чем в некоторых студенче
ских общежитиях.

ЧТО они О НАС ЗНАЮТ

А вот на прощальном ужине у хозяев квартиры, несмот
ря на их просьбы, Н.В. петь постеснялся, дабы (по его 
словам) не оставить дурного впечатления о российских бар

дах. Хозяева — настоящие интеллигенты с хорошим музы
кальным вкусом и слухом. В их домашней библиотеке Щед
рин отыскал томик Высоцкого и предложил лучше послу
шать пение этого "выдающегося русского барда" (пластин
ка была вклеена в то же немецкоязычное издание). Роль 
Щедрина состояла в том, что он находил для хозяев немец
кий текст песни, которую в это время исполнял Высоцкий. 
Получилось очень даже неплохо. Хозяева в ответ нашли пла
стинку швейцарского барда и предоставили Н.В. тексты ис
полняемых им песен. Хотя язык швейцарского барда вклю
чал в себя процентов 30 слов, которых нет в немецком сло
варе, суть песен была понятна: о любви, о женщинах, о раз
луке... Вот такой культурный обмен.

О Сибири в Швейцарии имеют самое отдаленное пред
ставление. И тот факт, что у нас есть университеты, их даже 
несколько удивляет. А информацию о том, что у нас делают 
спутники, они, кажется, воспринимают с большим недовери
ем. Бытовые представления стереотипны: холодно, снег. 
Очень часто задавали вопрос про медведей, на что Щедрин 
стереотипно отвечал: в Красноярском крае медведей мень
ше, чем в столице Швейцарии. Ведь Берн назван так в честь 
медведя, а потому в городе изобилие его изображений: на 
гербах, в скульптурах, на 
открытках, да еще три или 
четыре медведя сидят в 
огромной яме в историче
ской части города.

Вм есто заклю чения.
Щедрин привез из Швей
царии открытку: просто
душный швейцарец вер
хом на корове преодоле
вает барьеры. Н.В. пока
залось, что это — очень 
символично для жителей 
прекрасной страны. Они 
успешно преодолевают 
препятствия, не утрачи
вая своей самобытности, 
сохраняя традиции и соб
ственное достоинство.
Этакая легкая насмешка 
над воинственными за
океанскими ковбоями. А 
мы, к сожалению, оторвались от корней и болтаемся... как 
перекати-поле в проруби.

Записала В. ЕФ АНОВА

П  к
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миссия позволит
С А М О О П Р Е Д Е Л И Т Ь С Я

коллектива университета — выра
ботать миссию, чтобы затем на 
Ученом совете утвердить эту пер
вооснову развития, а затем утвер
дить и приоритеты развития — 
стратегический план развития уни
верситета. Ректор и администра
ция в соответствии с этими доку
ментами будут выстраивать работу 
по приоритетному развитию той 
или иной деятельности, факульте
тов, подразделений. А ученый со
вет пусть оценивает, как ректорат 
выполняет эти установки.

Понятно, что, особенно в наше 
время, имеются трудности и неоп
ределенности в стратегическом 
планировании. Конечно же, для 
нас нереально иметь стратегичес
кий план развития университета 
на 20 лет до 2020 года, как в Теха
сском университете США. Но если ____________

и R „нивепситете учится и работает огромное множество людей, ко-
торые выполняют с е в е р дли-

Вспомним притчу о строительстве геимскиш ьи 0Ителя
лось не одну сотню лет. На, B° nP > азал чт0 он’возит тяжелые
собора ответили семьи, третий
- Мчто он строит Реймский собор. Хотя внешне их деятельность выгляде- 

m  отвечает на внутренние запросы лю
дей, что именно они делают." н  п  Копцевой на семинаре

-о  новых ф ^ ш ш j K S K s w a s s s K s ?

мы будем иметь четко сформули
рованную миссию, мы сможем бо
лее уверенно отстаивать наши по
зиции и в крае, и в министерстве, 
и перед обществом.

Ясно, что миссия — это не дог
ма, и при изменении внутренней 
или внешней среды, условий она 
может и должна корректироваться 
с учетом имеющихся возможнос
тей и условий. Тогда и стратеги
ческий план также будет корректи
роваться.

При определении миссии уни
верситета необходимо провести 
анализ внешней и внутренней сре
ды университета с учетом его ге
ографического положения, исто
рического развития, экономичес
ких и социальных особенностей 
региона.

В целом процесс определе
ния миссии университета, 
формирования стратеги

ческого плана его развития, реа
лизации целей и контроля резуль
татов может состоять из следую
щих этапов:
•  подготовительный организаци
онно-методический этап;
•  формирование рабочей группы; 
•  определение и принятие миссии; 
•  формирование стратегическо
го плана развития университета;
•  аудит;
•  создание рабочих групп по 
направлениям деятельности;
•  формирование тактических 
планов развития;
•  анализ и контроль;
•  введение корректив в миссию, 
целевые показатели, стратегию 
или ход реализации в соответ
ствии с опытом, изменяющимися 
условиями, новыми идеями и воз
можностями.

Рабочая группа или группа 
стратегического планирования со
бирает информацию, анализирует 
и оценивает ситуацию, изучает 
опыт других вузов, проводит 
SWOT-анализ, организует работу 
по определению миссии универ
ситета и стратегического плана 
его развития, выносит предложе
ния на ученый совет, информиру
ет, привлекает и консультирует ву

зовское сообщество. При этом ад
министрация осуществляет нор
мативно-правовое и финансовое 
обеспечение работ.

Наличие миссии, стратегичес
кого плана развития университета 
и тактических механизмов его ре
ализации позволит сконцентриро
вать материальные, кадровые и 
финансовые ресурсы на опреде
ленных направлениях деятельнос
ти вуза, обосновать перед коллек
тивом университета необходи
мость тех или иных изменений и 
финансовых затрат при одновре
менной поддержке вузовским со
обществом этих мероприятий.

Ю .Ю . ЛО ГИ Н О В , проректор  
по м еждународны м  связям и 

развитию
Все предложения, касающие

ся миссии университета, студенты 
и сотрудники могут подавать про
ректору по международным свя
зям и развитию или опускать в 
ящик "Студенческой почты” на 
первом этаже второго корпуса.

На пресс-конференции в 
МФТИ министр науки и образо
вания А.А. Фурсенко так сфор
мулировал, например, миссию 
Московского физико-техничес
кого института:

” О бщ ество д е р ж а т  э л и 
ты. На Ф и зтехе  и те , кто  
учит, и те , кто  учится, —  
э ли та  общ ества. Э та  миссия  
у  Ф изтеха  есть” .
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"МЫ ОБОЖАЕМ УНИВЕР!.."

18-24 ноября
БО ЛЬШ ОЙ ЗАЛ

9:00,16:40 - "Обитель зла  
2"- боевик/ужасы 

10:50, 22:30 - "Трое в ка
ноэ" - молодежная комедия 

12:50 - "Подводная братва" - мультфильм-комедия 
14:40,20:30 - "Дневник Бриджит Джонс-2" - ро

мантическая комедия 
18:30 - "Телеведущий" - комедия 
0:30 - "Дневник Бриджит Джонс-2"/"Обитель зла  

2 "/"Телеведущий"/"Трое в каноэ"- нон-стоп 
СРЕДНИЙ ЗАЛ

9:00,16:50,20:50 - "Команда-49" - драматич. экшн 
11:05,14:55,22:55 - "Уимблдон" - романтическая 

комедия
13:00,18:55 - "Сотовый" - комедия 
0:50 "Сотовый"/"Команда-49"/"Уимблдон"(нон-стоп) 

МАЛЫ Й ЗАЛ
9:00,10:45,12:30,14:15 - "Ямакаси-2" - экшн/боевик 
16:00,18:05,20:10,22:15 - "Свои" - военная драма 
0:20 "Ямакаси-2"/"Свои"/"Обитель зла "(нон-стоп)

В нимание!
Открыта предварительная продажа билетов  

на фильм "А лександр", стартую щ ий 2 5 .1 1 .0 4

П осле окончания второй сессии  я ни на м и
нуту  не сом невался, что в ию ле п о е ду  на К аза- 
чинский порог, чтобы  отработать  а р хе ологи 
ческую практику. Правда, слово "отраб отать"  
ту т  не совсем ум естно. Лучш е назвать э то  за 
нятие настоящ ей научной де яте льностью , па 
ра ллельн о  которой успеваешь зам ечательно
отдохнуть.

к о ш т е ,  a m ,  к о Ш г е . . .

вольно тяжёлой физи
ческой работой не за
мечаешь, как пролета
ет время. Ты как бы 
втягиваешься во все
общее соревнование 
— кто откопает наход
ку ценнее; часто подс

казываешь менее опытным кол
легам, что они нашли, и, несомненно, радуешься, 
если на твоём участке открыто какое-нибудь погре
бение, или откопана бронзовая бляшка, например, 
раннего железного века. К тому же во время прак
тики ты учишься различным видам деятельности, 
таким как нивелировка местности, топография. Все 
научные наблюдения студент записывает в полевой 
дневник: культурные слои, различные прокалы от 
кострищ и интересные находки, которые он как 
можно чётче соотносит с хронологическими рамка
ми. Все это важно для того, кто в будущем намере
вается стать исследователем памятников древнос
ти.

Но раскопки — это не единственное, чем зани
маются студенты во время археологической практи
ки. Если у человека есть желание, здесь он может 
научиться "довольно хорошо" готовить на большую 
компанию. Рассчитывать — сколько насыпать кру
жек крупы и ложек соли, за полчаса вскипятить на 
разведённом тобой от одних углей костре котёл во
ды. А главное, что после многих дней, проведённых 
в лагере, ты понимаешь, что приготовление пищи 
тоже может быть довольно увлекательным заняти
ем. Многие здесь в первый раз учатся ставить па
латку и правильно залазить в спальник, рубить дро
ва и пользоваться пилой "Дружба".

На раскопках для студентов устраиваются и раз
личные "игрища". Это и мистический "Белый Архео
лог", когда вызывается дух, который скитается по 
здешним краям. Также полевой сезон на речном по
роге невозможно представить без посвящения, но 
думаю, об этом и так все хорошо наслышаны. Неиз
вестно ещё кому во время него веселее — "бандер- 
логам" (посвящаемым) или "избранным" (посвя
щённым). Ещё каждую ночь у костра мы поём все
возможные песни под гитару и даже устраиваем 
футбольные соревнования после ужина.

Но самое главное — это природа. Там потряса
юще красивое место: шумящий Казачинский порог, 
всевозможные по форме камни, удивительные нас
кальные рисунки. Ещё высочайшие деревья всевоз
можных видов, а также много грибов, рыбы и ягоды.

В общем, активным, целеустремлённым или 
просто не знающим как провести своё лето с поль
зой людям советую съездить на раскопки — не по
жалеете.

Захар ЖАРНИКОВ, И -351

П О О Б Е Щ А Л И  УЧ И ТЬ С Я , 
У Ч И Т Ь С Я  И  УЧ И ТЬ С Я

Посвящ ение в студен ты  первокурсников-ю ристов  
прош ло в “П и ло те ”  (своего больш ого помещ ения, как 
известно, на М аерчака нет). Сначала бы л концерт, п о 
том  он плавно перетек  в дискотеку. Народ веселился  
с  де в я ти  вечера д о  пяти утра.

Концерт был подготовлен как силами полноправных сту
дентов — старшекурсников, так и “посвящаемыми” — юны
ми юристами. На сцене блистали и преподаватели, каждый 
выход которых сопровождался бурными аплодисментами. 
Еще бы: увидеть своих педагогов не по другую сторону бар
рикад, а в расслабленном праздничном настроении, демо
нстрирующих наличие чувства юмора... Кроме напутствен
ных речей, преподаватели давали полезные советы по сда
че экзаменов и делились своими наблюдениями. Так, В.С. 
Кашо выявил такую закономерность: глубина декольте у де
вушки обратно пропорциональна ее знаниям в голове.

“Виновники” торжества — первокурсники — достойно 
представили себя и показали, что готовы ко всем труднос
тям, которые ожидают их в борьбе за диплом. Они даже с 
честью выдержали прицельный огонь из водяных пистоле
тов от выпускника юрфака Романа Клячкина и второкурсни
ка Димы Сиротинина.

Торжественную клятву у пополнения юристов приняла 
зам. декана. Студенты пообещали не посещать ночные клу
бы до каникул, хорошо себя вести с преподавателями, по
сещать все лекции и семинары.

А за тем, как они будут исполнять обещания, мы проследим.
СТАРШ ЕКУРСНИКИ

Говорили и пели 16 ноября 
пер во кур сни ки  КрасГУ на ко н кур се  “ Прош у сл о ва ”

“На матфак поступить просто,
Но учиться на нем сложно.
Факультет наш звучит гордо —
Все пять лет отдам лишь ему одному..." 
(На мотив “О нём” И. Дубцовой)

За день до события во всех закоулках университета можно было 
с самого утра наблюдать репетиции первокурсников. Во вторник 
наступило затишье: последний лоск наводился непосредственно в 
театре Музкомедии.

...Первыми на сцену 
вышли химики  — един
ственная команда, чье 
выступление до пос
леднего слова было 
пропитано темой уни
верситета. Они показа
ли свое видение Крас
ГУ через 35 лет (у них 
ректором стал Рома 
Богданов), а выведен
ная химиками формула 
превращения Абитури-
ентия в Аспирантия никого не оставила равнодуш
ным. Команды отделения истории и факультета и с 
кусствоведения и культурологии  участвовали в 
конкурсе впервые, но достойно. И сторики  вооб
ще, похоже, дорвались до сцены с радостью: отры
вались они по полной программе и шутили о своем 
наболевшем — “Правда, что у историков есть хо
рошая аудитория, и в ней даже есть свет? Нет, сы
нок, это фантастика!” . Ю ристы  показали заседа
ние Ученого совета, на котором декан ФФКиС не 
мог сориентироваться, а декан биологического 
торговал семенами. Выступления биологов  все 
ожидали с нетерпением, потому что несколько раз 
факультет был среди лидеров, но в этом году ко
манда немного уступила. "Иностранцы " в этом 
году смогли таки отступить от темы недостатка на 
факультете парней.

Оригинальным было появление п си хологов : 
две шикарные блондинки на мопедах, третьей 
достался трехколесный велосипед. Ф и ло ло ги , 
похоже, твердо вознамерившиеся сказать свое 
собственное слово в литературе, низвергли все 
святыни: Достоевский у них

ИЗ СКАЗАННОГО
•  Песня физика-ядерщика: 
"Миллион, миллион, милли
он малых доз..."
•  “Просидев в БА три лен
ты, студенты эконома не бо
ятся отчисления: все знают, 
что с плоскопопием в армию

берут.”
“Работники столовой ре

шили сэкономить и посади
ли в клумбах картошку. Но 
они не учли, что там уже 
растет капуста, посаженая 
бухгалтерией” (ППФ).

“Биологи вывели новую 
породу комаров: они выса
сывают кровь у платников и 
вкачивают ее бюджетни
кам.” (ППФ).

занимается сетевым маркетингом,
Некрасов пишет продолжение "У 
парадного подъезда" — "На вахте",
Пушкин кричит на пресс-конферен
ции на даму "Мне не нравится ваше розовое жабо" и т.п. М а те 
м атики  устроили IQ-ориентирование по корпусам университета, а 

также показали сценку: преподаватель истории музыки 
В.П. Лозинская убивает студента, у которого из мобиль
ного раздается “Черный бумер” .

Самые лучшие группы поддержки были у ППФ (их бо
лельщики даже оделись во все красное, как и команда) и 

ФФиЖ, чуть слабее болели физики, биологи и экономисты. 
Вообще, возможность поорать за свой факультет с удо
вольствием использовали все зрители.

В творческой части конкурса ППФ сразил зрителей нас
тоящим фейерверком. Честь ФФиЖ отстаивала балерина, 
которой аккомпанировали на скрипке и фортепиано одно

курсники. Сильным получился номер и у экономистов 
— танец в ирландском стиле, где ритм задает не му
зыка, а стук каблуков и хлопки рук.

Пока жюри подводило итоги, выступили коллекти
вы и солисты студклуба: "Раздолье", Марьяна Бабиц
кая, хор КрасГУ с оригинальным переложением сов
ременных хитов (типа "Девушки Прасковьи” ). Удач
ным стал творческий союз КВНщиков универа — "За

пала", "Дружбы", Сборной К ГУ по 
КВНу. А вот поклонники "Экстремума" 
были удивлены отсутствием номера от 
любимых танцоров.

Всем командам достались призы 
— каждой в своей персональной но
минации. А победили эконом, химфак 
и ФФиЖ. Команда филологов по
лучила от ректората путевки на 
новогодний отдых на базу отдыха 
“ Бузим” . Да, долго готовиться, не
досыпать и побеждать имеет смысл!

А. ГЕНОВА

Б И Л Е ТЫ  Д А Р И Т  “/174"!
Вопросы  по русском у языку легко  “взяли ”  ю рис

ты  и ф и ло ло ги  (напоминаем, что в прош лы й раз би
ле ты  о т  кинокомлекса “Л у ч ”  мы разы грали в корпусе  
на М аерчака). Бы стрее всех с  правильными ответа 
ми приш ли Янина Власенко (Ю -16 ), Екатерина Гага - 
рская (ф и л-5 1 ), Настя Гордеева (Ю -12).

Сегодня у  нас вопросы по химии.
1. Какого знаменитого химика зачастую принимали за 

чемоданных дел мастера?
2. Назовите химика, который был премьер-министром 

одной европейской страны?
3. Каким химическим соединением можно привести в 

чувство студента, упавшего в обморок на экзамене?

АРИСТОКРАТ РЕЧИ. 
Часть 1.

Бесспорно, наша речь говорит о нас гораздо больше, 
чем многие внешние факторы — костюм ("по одёжке 
встречают ..."), общественное положение, должность и 
ученые звания. Есть в нашей речи слова, которые являют
ся показателем недостаточной культуры, однако есть и те, 
по которым узнается настоящий "речевой аристократ".

Слово рефлексия и образованный от него глагол ши
роко распространены в нашем университете. С легкой ру
ки психологов. Спору нет — слова очень хорошие, востре
бованные в среде думающих людей. Ведь рефлЕксия — 
это размышление над происходящим, анализ собственных 
поступков. Слово это по происхождению латинское, с уда
рением на Е — reflExio, переводится как "отражение".

Почему же у нас в университете это слово чаще услы
шишь с ударением на "и"? С легкой руки психологов. Это 
их профессиональный термин, а профессиональная речь 
отличается использованием "исправленных" литературных 
форм (вот лишь два ярких примера: "Алкоголь" вместо об
щепринятого "алголОль" говорят медики; "осужденный", 
вместо нормальной формы "осуждённый", распростране
но в правоохранительных профессиях). Кстати сказать, та
кие слова относятся к профессиональному ЖАРГОНУ.

Следует ли сохранять жаргонную форму слова за рам
ками узкой профессиональной среды? Конечно, нет. Такое 
использование слова может позволить себе человек, не 
думающий, не рефлектирующий своё речевое поведение. 
Кстати сказать, о слове "рефлектирующий" мы поговорим 
во второй части выпуска.

Г О Д Е Н .  П Р О Х О Д И !
Посвящ ение м атфака назначили на 30 октября. И  

отлож и ли . О нем не писали  плакатов или  объявлений. 
Но посвящ ение в матфакеры  св ер ш и лось !!! 9 ноября  
—  наконец -то ! —  первокурсники прош ли ставш ий тра 
диционны м  м едосм отр.

Юные математики 
поклялись, что они лю
бят университет, не
будут его портить, оу- 
яут любить Каши Ири- 
мена (это великий ма
тематик), своих препо
давателей и декана.

С завязанными глазами смель
чаки (все-таки решившие посвя
щаться) парами преодолевали 
гистратуру, наркологов, травмато
логов... На пути были горы, реки, 
пропасти и многое другое. По при 
хоти старшекурсников посвящае
мые пели, танцевали, играли в че

харду, проверялись на готовность к службе в армии 
(даже девушки) и ездили в переполненных автобусах. Пос
леднее испытание — красиво прочесть клятву математика 
— некоторым удалось далеко не с первой попытки.

Прошедшим всё — присуж
далось гордое звание "Студент 
ФМиИ", которое подтверждал 
сертификат с печатью родного 
деканата. Новоиспеченные сту
денты выходили со счастливыми 
лицами — одни радовались, что 
это закончилось ("сложно прохо
дить неизвестно что вслепую"), 
другие же просились посвятить
ся еще раз. А потом был "Коло
радский Папа" с конкурсами и 
выступлениями университетских 
коллективов.

mailto:uzhik@krasu.ru
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